
Consiglio Comunale INT 118 / 2024

INTERPELLANZA 

OGGETTO: QUALE FUTURO PER IL GIARDINO TINA ANSELMI?

PREMESSO CHE

La notte del 7 novembre 2023 un incendio ha completamente distrutto la bocciofila, abbandonata da
sette anni, in via San Marino 133 nel quartiere Santa Rita; 

Questo  evento  ha  rappresentato  ancora  una  volta  come  l’abbandono  di  beni  comuni  porta
inevitabilmente  al  degrado,  a  commettere  atti  vandalici  e  spesso  ad  eventi  pericolosi  come,  in
questo caso, l’incendio della bocciofila;

I danni causati dall’incendio hanno cancellato qualsiasi possibilità di recupero della struttura e nei
giorni successivi all’evento anche il Presidente della Circoscrizione 2 aveva dichiarato che l’unica
soluzione  economicamente  sostenibile  sarebbe  stata  quella  di  ripulire  l’area  e  trasformarla  in
giardino.

RILEVATO CHE

Ad Aprile 2022 il giardino dove ha sede l’ex bocciofila, è stato intitolato a Tina Anselmi, figura di
spicco della storia Italiana, staffetta partigiana col nome di Gabriella, maestra, sindacalista, deputata
e prima donna in Italia a ricoprire l’incarico di Ministra. Proprio nella giornata dell’inaugurazione,
alla  presenza  della  Presidente  del  Consiglio  Comunale  e  della  Vicesindaca,  la  nipote  di  Tina
Anselmi, Valentina Magrin, affermò che il giardino è un luogo di incontro e di confronto fra giovani
e anziani ricordando come la zia avesse sempre cercato l’interlocuzione con i giovani, all’interno
della famiglia ma anche fuori, nelle scuole; 

Vicino  al  giardino  ha  sede  la  scuola  elementare  Don  Lorenzo  Milani  le  cui  scolaresche
parteciparono all’inaugurazione e intorno al  giardino sono presenti  diversi  edifici  per cui l’area
verde rappresenta uno sfogo oltre che un luogo di ritrovo;

Da diverso tempo i residenti segnalano l’incuria e il degrado che affliggono il giardino e che anche
la pulizia dello stesso non viene effettuata in modo consono e adeguato per un’area verde cittadina;

Nello stesso giardino è anche presente un campo da basket con canestri e che presenta i segni del
tempo e della scarsa manutenzione soprattutto per ciò che riguarda la recinzione intorno ad esso. Lo
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scrivente con la mozione 24349 del 2023 evidenziava, in riferimento alle piastre polivalenti, che:
“Tali  strutture  sono  fondamentali  per  promuovere  e  favorire  uno  stile  di  vita  sano,  fornendo
opportunità di svago e interazione sociale tra i cittadini”.

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

Quali misure siano state prese per garantire la sicurezza dell'area dopo l'incendio doloso;

Quale sia il piano e le tempistiche per la bonifica e il ripristino dell'area danneggiata;

Se si preveda di coinvolgere i residenti del quartiere nel processo decisionale riguardante il futuro
dell'area;

Se  ci  siano  fondi  disponibili  per  finanziare  la  riqualificazione  dell'area  o  se  sia  previsto  un
coinvolgimento  di  privati  per  il  recupero  dell’ex  bocciofila  e  del  campo  da  basket  anche
promuovendo lo sviluppo di partenariati pubblico-privati con aziende, organizzazioni o associazioni
interessate a investire e partecipare al processo di recupero e valorizzazione delle stesse.

Torino, 23/02/2024 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Simone Fissolo
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